

LA CREATION DE L'HOMME

Genèse 1:26-31; 2:1-25

LEÇON 2 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE: "Qu'est-ce que l'homme, pour que tu te souviennes de lui? Et le fils de l'homme, pour que tu prennes garde à lui?" (Psaume 8:5).

I L'Oeuvre Suprême de la Création de Dieu

1. L'homme fut créé à l'image de Dieu et fut fait maître de l'ouvrage de Dieu: Genèse 1:26-28; Psaume 8:5-7; Actes 17:28, 29.
2. Le Seigneur avait pourvu de la nourriture en abondance pour l'homme et pour les bêtes: Genèse 1:29, 30; Psaumes 37:25; 145:15; Esaïe 30:23; 33:16.
3. La création par Dieu fut déclarée parfaite et Dieu sanctifia le jour de repos: Genèse 1:31; 2:1-3; Exode 20:11.

II Dans le Jardin d'Eden

1. L'humidité fut envoyée sur la terre pour faire pousser les plantes et les herbes: Genèse 2:4-6; Psaume 104:14.
2. Dieu planta le Jardin d'Eden et y mit l'homme: Genèse 2:8-15; Esaïe 51:3.
3. L'homme eut l'autorisation de manger de tous les arbres du jardin, excepté un: Genèse 2:16, 17.

III Une Aide pour Adam

1. Adam donna un nom à toutes les créatures de la terre: Genèse 2:18-20.
2. Dieu pourvu à Adam une aide: Genèse 2:21-23.
3. La loi relative au mari et la femmes fut instituée par Dieu, au Jardin d'Eden: Genèse 2:24, 25; Matthieu 19:4-6.

COMMENTAIRE

Le Dernier Acte de la Création

L'homme fut le dernier acte de la création de Dieu. L'homme ne fut créé qu'au moment où la création fut achevée et la terre prête à accueillir son maître. La "maison", dit l'un des étudiants de la Bible, "fut construite, meublée et amplement garnie, lorsque le locataire prédestiné était prêt à l'occuper". L'ordre divin de la création mène à la conviction que tout l'ouvrage de Dieu fut réalisé pour l'avantage particulier de l'homme.

Dieu dit: "Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance". (Les pronoms au pluriel, "nous" et "notre" se trouvant dans ce verset, impliquent que la

création de l'homme a été l'œuvre collective de Dieu le Père, Dieu le Fils et Dieu le Saint-Esprit). De telles paroles sublimes n'ont pas été prononcées pour ce qui concerne le reste des créatures de Dieu. Il a été dit d'elles que Dieu les créa, chacune "selon son espèce".

"Selon Notre Ressemblance"

L'homme est la seule créature qui ait été faite à la ressemblance de Dieu. "Dieu est Esprit", et porter Son image, signifie Lui ressembler spirituellement, comme l'Apôtre Paul l'explique: "créé selon Dieu dans une justice et une sainteté que produit la vérité" (Ephésiens 4:24). Ainsi, la Parole de Dieu affirme que, comme l'homme fut créé au commencement, il y avait une ligne de démarcation entre lui et les bêtes, et ce qui marquait la différence entre eux, c'était l'image de Dieu implantée dans l'âme de l'homme. Dieu souffla dans l'homme le souffle de vie et l'homme devint une âme vivante; et cette âme ne meurt jamais. L'homme a une conscience divine qu'aucun animal ne possède. L'Esprit de l'homme monte en haut et l'esprit de la bête descend en bas (Ecclésiaste 3:21). Par conséquent, la doctrine de l'évolutionniste qui affirme que l'homme provient d'animal ou même d'une forme de vie beaucoup plus inférieure, est un faux enseignement, un démenti profane de la Parole de Dieu et une théorie avilissante sans fondement, laquelle ravirait à l'homme la position noble à laquelle Dieu l'a destiné au commencement.

L'évolutionniste ne peut de façon satisfaisante expliquer l'origine de la vie. Il parle vainement de "génération spontanée", de "combinaison chimique accidentelle" et de "germes de vie provenant d'autres planètes"; mais dans la lumière de la Parole de Dieu, nous devons rejeter toutes ces idées. Il n'y a pas de preuve, si petite soit-elle, qui montre qu'une substance vivante pourrait provenir d'une substance non vivante, quoique de diligents efforts et de nombreuses expériences aient été faits pour essayer de prouver le contraire. Si l'homme pouvait créer la vie, les évolutionnistes pourraient alors affirmer qu'ils avaient prouvé que leur théorie, qui disait que la vie provenait d'une substance morte et n'était pas créée par Dieu, était vraie.

La Source de Vie

Etant donné que la vie existe, que le théoricien a fait exister des supposés événements et des réactions; mais néanmoins, il doit faire des emprunts de la Parole de Dieu pour fixer ce commencement de vie. La Bible nous donne l'origine de la vie: "Au commencement était la Parole, et la Parole était avec Dieu, et la Parole était Dieu. Elle était au commencement avec Dieu. Toutes choses ont été faites par elle, et rien de ce qui a été fait n'a été fait sans elle. **En elle était la vie**, et la vie était la lumière des hommes" (Jean 1:1-4).

En recourant à la Parole de Dieu pour une réponse satisfaisante sur l'origine de la vie, pourquoi les hommes ne veulent-ils pas croire en la Parole de Dieu dans sa pleine démonstration? Dieu créa le gazon, les herbes, les arbres, les oiseaux, les poissons et tous les êtres aquatiques, les animaux et toutes les autres créatures, donnant à chacun

le pouvoir de se reproduire "selon son espèce". Le modèle de Dieu était parfait, puisque toutes les choses restent jusqu'aujourd'hui attachées à ce modèle. L'expression "selon son espèce", est l'énoncé d'un principe biologique qu'aucune observation humaine n'a jamais vu échouer. Les efforts les plus désespérés de l'homme dans les temps modernes n'ont jamais réussi à altérer cette ordonnance. Le jardin de Burbank produisit de belles nouvelles formes de marguerites, mais elles demeurent toujours des marguerites, l'espèce de marguerites qui existaient depuis le commencement. Un éminent évolutionniste anglais admet qu'elles ne sont pas une "nouvelle création", elles sont toujours "selon leur espèce".

Formé de la Poussière

"L'Eternel Dieu forma l'homme de la poussière de la terre, Il souffla dans ses narines un souffle de vie; et l'homme devint un être vivant". Les biologistes d'aujourd'hui confirment ce passage: les seize éléments fondamentaux, ou plus, dont le corps humain est composé, proviennent tous de la poussière. Mais le "souffle de vie" est venu de Dieu "et l'homme devint un être vivant". Ainsi, l'homme fut créé, non pas comme un simple animal, mais en tant qu'une âme vivante. Et tel qu'il vint des mains de son créateur, fait à l'image de Dieu, il était parfait de corps, d'âme et d'esprit, sans tache ou souillure de péché. Il était le plus noble spécimen de l'ouvrage de Dieu. L'Apôtre Paul écrivit: "Car nous sommes son ouvrage, ayant été créés en Jésus-Christ pour de bonnes œuvres" (Ephésiens 2:10). Le mot grec traduit par **ouvrage** est **poème**, et l'interprétation littérale du verset est: "Nous sommes son poème".

"Dieu vit tout ce qu'il avait fait, et voici, cela était très bon" – parfait. Quel heureux endroit ce monde aurait été, s'il était demeuré dans l'état où Dieu l'avait créé – sans péché, sans maladie, sans souffrance, sans tristesse, sans larme, sans malédiction! Adam était en communion parfaite avec son créateur. Dans la justice et la vraie sainteté, il marchait avec Dieu dans la fraîcheur du soir.

L'Oeil de Dieu qui Voit Tout

A la fin de chaque jour et à la fin de la semaine de la création, Dieu prit minutieusement connaissance de tout ce qui avait été accompli, et déclara que Son travail était bon. Il vit tout ce qu'Il avait fait, et Il le voit encore; car toutes les œuvres de Ses mains sont sous Son œil. Les cieux et la terre furent créés par la Parole de la puissance de Dieu, et "par la même parole, les cieux et la terre d'à présent sont gardés et réservés pour le feu, pour le Jour du jugement et de la ruine des hommes impies" (2 Pierres 3:7).

L'impression c'est que les fils des hommes pouvaient tirer une leçon de la manière dont Dieu passait en revue chaque phase de Sa création. Dieu a donné à l'homme le pouvoir de penser et une conscience pour lui servir de guide vers le droit sentier de la vie. A la fin de chaque jour, l'homme ne devrait-il pas faire un retour en arrière et considérer ses œuvres, ses actes et ses pensées du jour pour être sûr que tout est conforme à la volonté de Dieu? Puis, lorsque la semaine s'achève et que l'homme se

trouve à la veille du jour que Dieu a consacré pour le repos et l'adoration, ne devrait-il pas passer en revue tous les événements de la semaine pour s'assurer que tout est en règle entre son âme et le Sauveur? Suivre cette pratique, suivre le bien et rejeter le mal conduiraient l'homme au Port désiré. "La crainte de l'Eternel augmente les jours, mais les années des méchants sont abrégées" (Proverbes 10:27).

Le Jardin de Dieu

"L'Eternel Dieu planta un jardin en Eden, du côté de l'orient ... L'Eternel Dieu fit pousser du sol des arbres de toutes espèces, agréables à voir et bons à manger". Dans ce beau Jardin, Dieu mit l'homme qu'Il avait formé. Dieu fit d'Adam chef de tout ce qu'il avait créé : les poissons de la mer, les oiseaux du ciel et les animaux des champs. Dieu amena les animaux des champs et les oiseaux du ciel vers Adam pour voir comment il les appellerait; alors, Adam donna des noms à toutes les créatures vivantes.

Ainsi, au commencement, Adam fut fait maître de la terre et avait toutes les facilités pour conserver sa droiture et sa communion avec Dieu. Mais Dieu ajouta à Adam le privilège pour la conservation de sa perfection, les bénédictions accordées et la haute position à laquelle il fut désigné: "L'Eternel Dieu donna cet ordre à l'homme: tu pourras manger de tous les arbres du jardin; mais tu ne mangeras pas de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, car le jour où tu en mangeras, tu mourras". Le privilège qu'avait Adam de demeurer dans le Jardin et de jouir des bonnes choses qui lui étaient accordées, dépendait de son obéissance absolue.

La condition pour que Adam conserve ses bénédictions est encore celle pour que les fils des hommes reçoivent les promesses et les bénédictions que Dieu déverse sur eux aujourd'hui: l'obéissance absolue. Beaucoup de bonnes et fidèles promesses destinées aux croyants se trouvent dans la Parole de Dieu. Nous pouvons les obtenir en remplissant la condition suivante: "Ainsi parle le Seigneur", "Si vous m'aimez, gardez mes commandements" (Jean 14:15). "Et ses commandements ne sont pas pénibles" (1 Jean 5:3).

Une Aide

Dieu regarda l'homme dans le Jardin d'Eden et vit qu'il n'était pas bon qu'il fût seul. Ayant fait venir un profond sommeil sur Adam, lui prenant une côte et refermant la chair à sa place, Dieu fit une femme et la présenta à Adam comme aide. Ainsi, au commencement même, Dieu ordonna et institua la loi du mariage. Dieu n'a jamais changé cette loi.

Dans le monde aujourd'hui, beaucoup de personnes, même les soi-disant Chrétiens, pensent que la loi du mariage est une institution humaine et n'est rendue valide que par les tribunaux du pays. Ils disent qu'un divorce légal est la fin d'un mariage légal et que les deux conjoints sont libres de se remarier. Mais, combien la Parole de Dieu est différente sur ce sujet! Et la loi de Dieu est aussi énergique que jamais, en dépit de ce que les hommes disent ou font. Dieu n'accorda à Adam aucun privilège pour le divorce, car Il n'a créé qu'une seule femme. Parlant contre le divorce

et le remariage, Jésus dit: "N'avez-vous pas lu que le créateur, au commencement, fit l'homme et la femme et qu'Il dit: c'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère, et s'attachera à sa femme, et les deux deviendront une seule chair? Ainsi ils ne sont plus deux, mais ils sont une seule chair. Que l'homme donc ne sépare pas ce que Dieu a joint" (Matthieu 19:4-6).

QUESTIONS

1. Pourquoi toutes les autres étapes dans la création se passèrent-elles avant la création de l'homme?
2. Qu'est-il dit au sujet de la création de l'homme, qui distingue et sépare l'homme de toutes les autres créatures?
3. Il est écrit que l'homme a été formé de la poussière de la terre. Quelle partie de la composition de l'homme est faite de poussière?
4. Il a été aussi dit que Dieu souffla un souffle de vie dans l'homme. Quelle partie de l'homme est formée par le souffle de vie?
5. Dans quelle mesure Adam fut-il créé à l'image de Dieu?
6. Où Adam fut-il placé après que tout eut été apprêté pour lui?
7. Quelle position ou quelle autorité Dieu donna-t-Il à l'homme?
8. Comment Adam se serait-il montré digne de cette position?